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SKYTG24 ς 24 giugno 2021 
 

 
 

Generazione V, libro di Guido Rasi sul Covid-
19  
 

 
 
VIDEO - https://video.sky.it/news/cronaca/video/generazione-v-libro-guido-
covid19-video-679950 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://video.sky.it/news/cronaca/video/generazione-v-libro-guido-covid19-video-679950
https://video.sky.it/news/cronaca/video/generazione-v-libro-guido-covid19-video-679950
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IL MESSAGGERO ς 9 giugno 2021 
 

 
 

Università, numero chiuso a Medicina: i non 
ammessi vincono il ricorso collettivo. «Svolta 
storica». Cosa cambia 
 

 
 
Presto avremo più medici in Italia  grazie ad una vittoria legale storica: quella per un ricorso collettivo 
contro il numero chiuso negli accessi alla facoltà di medicina. Il Consiglio di Stato si è recentemente 
espresso  infatti su un gruppo di studenti che avevano fatto ricorso per essere ammessi in diverse facoltà 
ƛǘŀƭƛŀƴŜΣ Řŀƭƭŀ {ŀǇƛŜƴȊŀ ŀƭƭΩ¦ƴƛǾŜrsità della magna Grecia da Tor vergata dalla Bicocca di Milano a quella di 
Firenze. Questi studenti potranno essere adesso regolarmente iscritti, mentre finora avevano frequentato 
ƭŜ ƭŜȊƛƻƴƛ Řŀ ƛǎŎǊƛǘǘƛ άŎƻƴ ǊƛǎŜǊǾŀέΦ ζ¦ƴŀ ǎŜƴǘŜƴȊŀ ǎǘƻǊƛŎŀηΣ ŎƻƳƳŜƴǘŀ aŀǎǎimo Tortorella di Consulcesi, alla 
guida del pool di avvocati  che ha assistito gli studenti, «il Consiglio di Stato ammette che il numero di posti 
per entrare a medicina era inferiore al fabbisogno». 
 
LA SENTENZA - Una sentenza storica per chi vuole studiare Medicina. La recente pandemia ha reso  ancora 
più evidente a tutti quanto ci sia bisogno nel nostro paese di medici e quanto invece il numero chiuso abbia 
negli anni limitato la formazione di nuovi camici bianchi bianchi.  E la sentenza 3902/21 del 20.05.2021 del 
Consiglio di Stato pela chiaro : ammette in via definitiva a Medicina chi ha fatto ricorso, accogliendo 
ƭΩŀǇǇŜƭƭƻ ŎƻƴǘǊƻ ƭŀ ƴŜƎŀǘƛǾŀ ǎŜƴǘŜƴȊŀ ŘŜƭ ¢!w ŎƘŜ ƛƴǾŜŎŜ ŀǾŜǾŀ ōƭƻŎŎŀǘƻ ǉǳŜǎǘŀ ƛǎŎǊƛȊƛƻƴŜΣ ƛƴ ǾƛǊǘǴ ŘŜƭ 
riconoscimento di una chiara mancanza generale: ovvero un numero non consono di posti per il fabbisogno 
nazionale e precisando peraltro la legittimità dei ricorsi collettivi che era stata messa in dubbio da una 
giurisprudenza minoritaria.  
 
«Questa sentenza non è un caso isolato ς commentano i legali del network Consulcesi e dello studio legale 
Tortorella,  ς  la decisione definitiva del Consiglio di stato  non è un caso isolato: molti ricorsi stanno 
ǎŜƎǳŜƴŘƻ ƭŀ ǎǘŜǎǎŀ ǎǘǊŀŘŀΣ ŝ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ ŜǎǎŜǊŜ ŎƻƴǎŀǇŜǾƻƭƛ ŘŜƭƭΩƛƳǇƻǊǘŀƴȊŀ Řƛ ǇǊƻŎŜŘŜǊŜ ŀƭ /ƻnsiglio di 
Stato per fare in modo che anche per altri ragazzi si inneschi il medesimo meccanismo». 
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ADNKRONOS ς 22 giugno 2021 
 

 
 

Vertenza ex specializzandi, Stato condannato 

a pagare altri 5 mln per 200 medici 
 

 
 
Se fosse una partita di calcio la questione dei medici ex specializzandi sarebbe così: in una metà campo, lo 
Stato gioca in difesa con un contenzioso medici-{ǘŀǘƻ ƛƴǎƻƭǳǘƻ ŎƘŜ ŘǳǊŀ Řŀ ŀƴƴƛΣ ŘŀƭƭΩŀƭǘǊƻ ƭŀǘƻ Ǝƭƛ ŜȄ 
specializzandi nei Tribunali come la nazionale di Mancini attaccano e vincono a punteggio pieno. E quindi, 
ƳŜƴǘǊŜ ƭΩŀŎŎƻǊŘƻ ǘǊŀƴǎŀǘǘƛǾƻ ǎƛ Ŧŀ ŀǘǘŜƴŘŜǊŜΣ Ŏƻƴǘƛƴǳŀ ƭŀ ǎŜǉǳŜƴȊŀ Řƛ ǾƛǘǘƻǊƛŜ ƛƴ ŦŀǾƻǊŜ ŘŜƛ ƳŜŘƛŎƛ ŜȄ 
specializzandi. Alle tre sentenze positive annunciate dal network legale Consulcesi qualche settimana fa che 
restituivano 4 milioni di euro a 164 medici, si aggiungono altre quattro sentenze in favore di circa 200 
ƳŜŘƛŎƛΦ ά!ƴŎƻǊŀ ǳƴŀ ǾƻƭǘŀΣ - commenta il legale di Consulcesi - il tribunale di Roma condanna la presidenza 
del Consiglio dei Ministri a pagare quasi 5 milioni di euro ai medici che si erano specializzati negli anni 
ŘŀƭΩуо ŀƭ фм ǇŜǊ ƭŀ ƳŀƴŎŀǘŀ ŀǘǘǳŀȊƛƻƴŜ Řƛ ŘƛǊŜǘǘƛǾŜ ŎƻƳǳƴƛǘŀǊƛŜ Ŝ ǇŜǊ ƛƭ ƳŀƴŎŀǘƻ ǊƛŎƻƴƻǎŎƛƳŜƴǘƻ 
ŘŜƭƭΩŀŘŜƎǳŀǘŀ ǊŜƳǳƴŜǊŀȊƛƻƴŜ ŘǳǊŀƴǘŜ ƛ ŎƻǊǎƛ Řƛ ǎǇŜŎƛŀƭƛȊȊŀȊƛƻƴŜέΦ bŜƭƭΩǳƭǘƛƳƻ ƳŜǎŜ Ŝ ƳŜȊȊƻ - ricorda una 
nota - sono state 7 le pronunce positive a favore dei professionisti tutelati da Consulcesi, network legale 
che su questa vertenza ha già ottenuto più di mezzo miliardo a favore dei suoi assistiti. A questi medici, 
durante la specializzazione, sostanzialmente non era stata riconosciuta la corretta remunerazione in 
violazione delle direttive comunitarie in materia. Una pesante ingiustizia, subita solo dai medici italiani nel 
periodo compreso tra il 1978 ed il 2006. Queste sentenze seguono una recente pronuncia del tribunale di 
Firenze che modifica il quadro giurisprudenziale in favore dei medici. In particolar modo, il Tribunale 
toscano afferma che la prescrizione non può iniziare a decorrere ς come Consulcesi aveva sempre 
affermato - ŦƛƴŎƘŞ ǇŜǊƳŀƴŜ ƭΩŜƭŜƳŜƴǘƻ Řƛ ƛƴŎertezza in ordine ai criteri di riconoscimento dei diritti in 
favore dei medici. Altra novità è in ordine al quantum risarcitorio a cui hanno diritto i medici che si erano 
specializzati negli anni che vanno dal 83 al 91. Il tribunale di Firenze parametra al d. lgs. Del 1991, quindi la 
norma di attuazione delle direttive, riconoscendo ai medici più di 11 mila euro per ogni anno di 
ǎǇŜŎƛŀƭƛȊȊŀȊƛƻƴŜΦ {ǳƎƭƛ ŜȄ ǎǇŜŎƛŀƭƛȊȊŀƴŘƛ ƭΩƻǊƛŜƴǘŀƳŜƴǘƻ ƎƛǳǊƛŘƛŎƻ ǎǘŀ ŎŀƳōƛŀƴŘƻΦ {ƻƴƻ ǎǘŀǘŜ ŀŦŦŜǊƳŀǘŜ ƭŜ ǘŜǎƛ 
che Consulcesi ha sempre portato avanti con il parere pro-veritate del presidente Di Amato e con la recente 
pronuncia del Tribunale di Firenze sono stati addoppiati i rimborsi per ogni anno frequentato e allungati i 
tempi per la prescrizione. Consulcesi - conclude la nota - ha messo a disposizione un servizio di consulenza 
ƎǊŀǘǳƛǘŀ ǇŜǊ ŀǾŜǊŜ ƛƴŦƻǊƳŀȊƛƻƴƛ ǎǳƭƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŁ Řƛ ƛƴǘǊŀǇǊŜƴŘŜǊŜ ǳƴΩŀȊƛƻƴŜ ƭŜƎŀƭŜΣ ŎƻƴǘŀǘǘŀƴŘƻ 
ƭΩуллΦмннΦттт ƻǇǇǳǊŜ ŘƛǊŜǘǘŀƳŜƴǘŜ ŀǘǘǊŀǾŜǊǎƻ ƛƭ ǎƛǘƻ www.consulcesi.it 

http://www.consulcesi.it/
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LA STAMPA ς 16 giugno 2021 
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LIBERO QUOTIDIANO ς 4 giugno 2021 
 

 
 

Consulcesi: "In attesa accordo, continua lotta 
su rimborsi a ex specializzandi" 
 

 
 
In attesa dell'accordo transattivo per sanare la questione dei rimborsi dovuti agli ex specializzandi, la 
rivoluzione di Consulcesi nei tribunali continua e lo fa in tempi record. In soli tre giorni, 3 vittorie per un 
totale di 4 milioni di euro a 164 camici bianchi. "Noi non ci fermiamo - ribadisce il presidente di Consulcesi 
Massimo Tortorella - finché non si raggiungerà un accordo tra il Parlamento e gli ex specializzandi, 
continueremo a stare a fianco di tutti quei medici ingiustamente privati di un loro diritto, quello a un 
rimborso equo". 
 
Si tratta di un contenzioso che dura da tanti anni: il mancato riconoscimento economico agli specializzandi 
degli anni 1978-нллсΦ LƴŦŀǘǘƛΣ ŀ ŎŀǾŀƭƭƻ ǘǊŀ Ǝƭƛ ŀƴƴƛ Ψул Ŝ Ψфл ƭƻ {ǘŀǘƻ ƛǘŀƭƛŀƴƻ Ƙŀ Ǿƛƻƭŀǘƻ ƭŜ ŘƛǊŜǘǘƛǾŜ ¦Ŝ ƛƴ 
ƳŀǘŜǊƛŀΣ ƴƻƴ ŎƻǊǊƛǎǇƻƴŘŜƴŘƻ ŀƎƭƛ ǎǇŜŎƛŀƭƛȊȊŀƴŘƛ ŘŜƭƭΩŜǇƻŎŀ il corretto trattamento economico, previdenziale 
e assicurativo e segnando così una profonda disparità con i loro colleghi che operavano negli altri Paesi 
membri. Grazie alle azioni legali portate avanti da Consulcesi migliaia di loro hanno già visto riconoscere il 
ƭƻǊƻ ŘƛǊƛǘǘƻ Řŀƛ ǘǊƛōǳƴŀƭƛ Řƛ ǘǳǘǘŀ Lǘŀƭƛŀ ǇŜǊ ǳƴ ǾŀƭƻǊŜ ŎƻƳǇƭŜǎǎƛǾƻ Řƛ ǉǳŀǎƛ слл Ƴƛƭƛƻƴƛ Řƛ ŜǳǊƻΦ {ƻƭƻ ƴŜƭƭΩŀǊŎƻ 
del 2020, nonostante il blocco dei procedimenti per il Covid, sono stati riconosciuti oltre 30 milioni di euro a 
più di mille medici". 
 
Le sentenze positive. La prima di questa nuova serie di sentenze risale allo scorso 19 aprile (Sentenza 
6563/2021) e ha portato 48 ex specializzandi a un rimborso di circa 1.185.008 euro. La seconda è del 27 
aprile (Sentenza 7125/2021): quasi 1.156.000 a 66 medici. L'ultima risale allo scorso 21 maggio e ha portato 
a un rimborso di quasi 1.119.000 per 50 ex specializzandi. "Andremo avanti per porre rimedio alla disparità 
di trattamento che il nostro Paese ha riservato a un gran numero dei suoi medici rispetto a quanto hanno 
fatto gli altri Paesi europei", assicura Tortorella.  
"Tuttavia, continuiamo a sostenere l'opportunità di un accordo transattivo tra i medici e lo Stato. Riteniamo 
- continua - ŎƘŜ ǎƛŀ ǳƴΩŀȊƛƻƴŜ Řƛ ōǳƻƴ ǎŜƴǎƻ ŎƘŜ ŎƻƴǎŜƴǘƛǊŜōōŜ ǳƴ ƛƳƳŜdiato riconoscimento ai medici del 
loro diritto e allo Stato di ridurre il pesante esborso economico dei rimborsi che le sentenze dei Tribunali di 
ogni grado continuano a concedere ai ricorrenti". Un accordo di questo tipo consentirebbe allo Stato un 
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rispaǊƳƛƻ Řƛ ƻƭǘǊŜ ту Ƴƛƭƛƻƴƛ Řƛ ŜǳǊƻ ŀ ŦǊƻƴǘŜ Řƛ ǇƻǘŜƴȊƛŀƭƛ мрƳƛƭŀ ŎŀǳǎŜ ƛƴ ǘǳǘǘƛ ƛ ƎǊŀŘƛ ŘŜƭƭŀ ƎƛǳǎǘƛȊƛŀΦ άaŀ ƭŀ 
nostra priorità rimane quella di garantire ai nostri medici che venga fatta giustizia e lo faremo in un modo o 
nell'altro", conclude il presidente di Consulcesi. 
 
Consulcesi ha messo a disposizione un servizio di consulenza gratuita per avere informazioni sulla 
ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŁ Řƛ ƛƴǘǊŀǇǊŜƴŘŜǊŜ ǳƴΩŀȊƛƻƴŜ ƭŜƎŀƭŜΣ ŎƻƴǘŀǘǘŀƴŘƻ ƭΩуллΦмннΦттт ƻǇǇǳǊŜ ŘƛǊŜǘǘŀƳŜƴǘŜ ŀǘǘǊŀǾŜǊǎƻ ƛƭ 
sito www.consulcesi.it. 
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TG3 ς RAI3 ς 24 giugno 2021 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

VIDEO - http://www.tg3.rai.it/dl/RaiTV/programmi/media/ContentItem-9c367e42-
2b63-4f9c-b8c9-1b91650c50da-tg3.html#p= 

 
Servizio dal minuto 15.05. 

http://www.tg3.rai.it/dl/RaiTV/programmi/media/ContentItem-9c367e42-2b63-4f9c-b8c9-1b91650c50da-tg3.html#p
http://www.tg3.rai.it/dl/RaiTV/programmi/media/ContentItem-9c367e42-2b63-4f9c-b8c9-1b91650c50da-tg3.html#p
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ADNKRONOS ς 1 giugno 2021 
 

 
 

Medicina: Consulcesi, bando specializzazioni 
in scadenza ma manca numero posti 
 

 
 
Mancano ŘǳŜ ƎƛƻǊƴƛ ŀƭƭŀ ŎƘƛǳǎǳǊŀ ŘŜƭ ōŀƴŘƻ Řƛ ƛǎŎǊƛȊƛƻƴŜ ŀƭ ŎƻƴŎƻǊǎƻ ǇŜǊ ƭΩŀƳƳƛǎǎƛƻƴŜ ŀƭƭŀ {ŎǳƻƭŜ Řƛ 
specializzazione medica, ma ancora nel bando non è definito il numero di posti disponibili che verrà 
comunicato in seguito con dei decreti attuativi. Questa mancanza potrebbe generare delle criticità anche 
ƴŜƭƭŀ ǎŜƭŜȊƛƻƴŜ ŎƘŜ ǇǊŜǾŜŘŜ ƭΩŀǘǘǊƛōǳȊƛƻƴŜ Ŝ ƭŀ ǾŀƭǳǘŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭ ŎǳǊǊƛŎǳƭǳƳΣ ŀǾǾŜǊǘŜ /ƻƴǎǳƭŎŜǎƛΣ ŎƘŜ ǇŜǊ 
ǉǳŜǎǘƻ ǊŀŎŎƻƳŀƴŘŀ ŀƎƭƛ ǎǇŜŎƛŀƭƛȊȊŀƴŘƛ Řƛ ǇǊŜǎǘŀǊŜ ŀǘǘŜƴȊƛƻƴŜ ŀƭ ōŀƴŘƻ Ŝ Řƛ ŜŦŦŜǘǘǳŀǊŜ ƭΩƛǎŎǊƛȊƛƻƴŜ ǎŜƎǳŜƴŘƻ 
attentamente le istruzioni. 
Oltre ad allegare il documento di identità e a compilare la domanda di iscrizione in tutte le sue parti, 
bisogna essere attenti - avverte il team legale specializzato in sanità in una nota - ad allegare la cosiddetta 
'dichiarazione di attinenza della tesi' che deve essere controfirmata dal relatore della tesi, o dal presidente 
del corso di studi, oppure dal direttore del Dipartimento cui afferisce il corso di studi. In questo caso, non 
essendovi a disposizione un modello di certificazione, la dichiarazione deve essere allegata seguendo 
minuziosamente le indicazioni del bando. Inoltre, Cineca non gestisce i pagamenti, né verifica che siano 
ŀƴŘŀǘƛ ŀ ōǳƻƴ ŦƛƴŜΤ ǇŜǊ ǉǳŜǎǘƻ ŎƻƴǎƛƎƭƛŀƳƻ Řƛ ǾŜǊƛŦƛŎŀǊŜ ǇǊŜǎǎƻ ƭΩŜƴǘŜ Řƛ ǊƛŦŜǊƛƳŜƴǘƻ ŎƘŜ ƛƭ pagamento sia 
andato a buon fine.  
E ancora, Consulcesi suggerisce agli specializzandi di prestare attenzione ad alcune cose durante la prova di 
ammissione che si terrà il prossimo 20 luglio, sulla scorta delle irregolarità già riscontrate. È necessario che: 
le aule in cui si svolgerà la prova siano idonee anche a fronte del rispetto delle norme anti-Covid; il metro di 
trattamento nei controlli da parte delle Commissioni sia omogeneo; non vi siano interruzioni durante le 
prove; i computer siano tutti funzionanti al fine di evitare black out come avvenuto in passato. 
 
Consulcesi - assicura nella nota - seguirà attentamente lo svolgimento delle prove di selezione per garantire 
la tutela a tutti coloro che, per diverse ragioni, dovessero riscontrare delle irregolarità e volessero 
intraprendere un percorso legale di ricorso. È importante, altresì, che nel giorno della prova i candidati si 
presentino in orario e che, oltre a portare con sé il documento di identità, il tesserino con il codice fiscale 
rilasciato dalƭΩ!ƎŜƴȊƛŀ ŘŜƭƭŜ ŜƴǘǊŀǘŜ ƻ ƭŀ ǘŜǎǎŜǊŀ ǎŀƴƛǘŀǊƛŀ Ŝ ǘǳǘǘƻ ǉǳŀƴǘƻ ǇǊŜǾƛǎǘƻ Řŀƭ ōŀƴŘƻΣ ǊƛǎǇŜǘǘƛƴƻ ǘǳǘǘŜ 
ƭŜ ǊŜƎƻƭŜ ǇǊŜǾƛǎǘŜ Řŀƭ ŘŜŎǊŜǘƻ ǇŜǊ ƭƻ ǎǾƻƭƎƛƳŜƴǘƻ ŘŜƭƭΩŜǎŀƳŜ ŎƘŜ ŎƻƴǘŜƴƎƻƴƻ ŀƴŎƘŜ ƴƻǊƳŜ ƛƎƛŜƴƛŎƻ-
sanitarie di protezione dal Covid-19 come indossare la mascherina, utilizzare il gel igienizzante, mantenere 
la distanza di sicurezza, utilizzare la propria penna e non toccare il computer destinato ad altri. 
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IL TEMPO ς 16 giugno 2021 
 

 
 

Sanità, Consulcesi. 'Cresce l'allarme turni 
massacranti, pronti a fare da 'scudo' ai 
sanitari' 
 

 
 
Anche se l'estate deve ancora cominciare, sappiamo già che per moltissimi operatori sanitari sarà una 
stagione difficile da superare. Provati dalla pandemia, ai nostri camici bianchi aspettano settimane calde, 
sotto tutti i punti di vita. Infatti, a causa della carenza cronica di personale si prevedono giornate di lavoro 
no stop. Turni infiniti, anzi massacranti. Stanno infatti arrivando le prime segnalazioni a Consulcesi, network 
legale a sostegno degli operatori sanitari. 
 
"Possiamo già prevedere carenze nei pronto soccorso, solitamente più affollati in estate, ma anche di 
specialisti che, dopo aver rimandato per oltre un anno visite e interventi considerati non urgenti, ora si 
ritroveranno a dover recuperare tutto il pregresso", dice Massimo Tortorella, presidente Consulcesi.  
 
"E' anche già allarme medici di famiglia, i cui sostituti sono stati già 'arruolati' come vaccinatori oppure 
impegnati nelle Usca, le Unità speciali di continuità assistenziale", aggiunge, riprendendo la denuncia fatta 
dalla segreteria regionale della Federazione dei medici di medicina generale (Fimmg) della Lombardia. La 
questione dei turni massacranti è un problema vecchio, che in tempi di pandemia diventa una bomba ad 
orologeria pronta esplodere.  
 
"Rischiamo che esploda nelle prossime settimane, quando agli operatori sanitari verranno rifiutate le ferie 
o quando verranno allungati i loro turni"; sottolinea Tortorella. È inaccettabile e dobbiamo impedirlo, sia 
per il benessere dei nostri medici che dei cittadini che hanno diritto di ricevere cure in un ambiente 
sereno", aggiunge, invitando le istituzioni ad aprire un dialogo sulla questione. In realtà, quello dei turni 
massacranti è un problema annoso. Già più di dieci anni fa l'Unione europea ha bacchettato l'Italia per il 
mancato rispetto della direttiva 2003/88/CE che promuove il miglioramento della sicurezza e della salute 
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dei lavoratori e che stabilisce un orario settimanale massimo di 48 ore, compreso lo straordinario, e un 
periodo di riposo giornaliero di 11 ore consecutive.  
 
tǳǊ ǊŜŎŜǇŜƴŘƻ ǘŀƭŜ ŘƛǊŜǘǘƛǾŀΣ Řŀƭ нллу ŀƭ нлмр ƭΩLǘŀƭƛŀ ƴŜ Ƙŀ ǾŀƴƛŦƛŎŀǘƻ Ǝƭƛ ŜŦŦŜǘǘƛ ŀǘǘǊŀǾŜǊǎƻ ŘǳŜ ŘƛǾŜǊǎŜ 
normative del 2008 che avevano efficacia solo per gli operatori sanitari. Il 25 novembre 2015 l'Italia si è 
infatti adeguata, ma solo formalmente, perché nei fatti le violazioni persistono. Per il periodo precedente a 
questa data è stato possibile chiedere il rimborso ς oltre 80.000 euro per 6 anni di lavoro. Sono già tanti i 
medici e i sanitari che si sono rivolti al network legale di Consulcesi, che dal canto suo ha fatto partire le 
prima diffide, "Il nostro obiettivo principale è quello di arrivare un accordo prima di procedere a un 
conteziosi, ma siamo pronti a mettere in campo la nostra massima potenza di fuoco nel far rispettare quello 
che è un diritto di ogni lavoratore", sottolinea Tortorella.  
 
A questo scopo Consulcesi mette a disposizione un servizio di consulenza gratuita per avere informazioni 
ǎǳƭƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŁ Řƛ ƛƴǘǊŀǇǊŜƴŘŜǊŜ ǳƴΩŀȊƛƻƴŜ ƭŜƎŀƭŜ Ŝ ǘǳǘŜƭŀǊǎƛ ǘǊŀƳƛǘŜ diffida per preservare i propri diritti, 
ŎƻƴǘŀǘǘŀƴŘƻ ƭΩуллΦмннΦттт ƻǇǇǳǊŜ ŘƛǊŜǘǘŀƳŜƴǘŜ ŀǘǘǊŀǾŜǊǎƻ ƛƭ ǎƛǘƻ ǿǿǿΦŎƻƴǎǳƭŎŜǎƛΦƛǘΦ 
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LIBERO QUOTIDIANO ς 30 giugno 2021 
 

 
 

Sanità: Consulcesi, amministrazioni in tilt per 
Covid, +20% errori in busta paga 
 

 
 
La pandemia ha messo in crisi il sistema sanitario nel suo complesso, comprese le amministrazioni. A 
pagarne il prezzo sono moltissimi operatori sanitari che, nonostante i numerosi sacrifici compiuti a causa 
dell'emergenza Covid-19, sono anche "vittime" di errori in busta paga che andranno ad incidere anche sul 
calcolo delle pensioni. A lanciare l'allarme è il network legale Consulcesi & Partners, da anni specializzato in 
questioni sanitarie che, considerato l'incremento delle segnalazioni ricevute, ha organizzato un webinar sul 
tema, che può essere rivisto all'indirizzo https://fb.me/e/477HLSkne. 
 
"Le segnalazioni e le richieste di verifica sono di circa il 20% dall'inizio della pandemia - ha dichiarato 
Francesco Russo, professionista della Con.Ser.Imp, studio associato a Consulcesi & Partners-. I motivi sono 
vari ma i principali sono errori nell'accreditamento delle settimane lavorate, oppure semplicemente si può 
aver diritto a delle maggiorazioni per invalidità o per servizio, o alla neutralizzazione di determinati periodi 
sfavorevoli. A tutto questo si aggiungono pratiche di ricongiunzione, cumulo e totalizzazione per cui 
dovendo optare nella scelta migliore tra i metodi di calcolo della pŜƴǎƛƻƴŜ άǊŜǘǊƛōǳǘƛǾƻΣ ŎƻƴǘǊƛōǳǘƛǾƻ Ŝ 
Ƴƛǎǘƻέ ƴƻƴ ŝ ǎŜƳǇƭƛŎŜΦ Lƭ /ƻǾƛŘ Ƙŀ ǇŜƎƎƛƻǊŀǘƻ ǳƴŀ ǎƛǘǳŀȊƛƻƴŜ ƎƛŁ ǇǊŜŜǎƛǎǘŜƴǘŜϦΦ 
Gli esperti avvisano: non tutti i lavoratori o i pensionati sono al corrente del fatto che le varie 
amministrazioni finanziarie delle aziende per cui prestano o hanno prestato servizio possono commettere 
degli errori che vanno ad inficiare il calcolo della pensione effettuato dall'Istituto nazionale della previdenza 
sociale. C'è inoltre da sottolineare che la questione non riguarda solo chi è già in pensione o chi è in 
procinto di entrarvi, ma interessa ogni singolo lavoratore. Anche chi ha iniziato a lavorare da poco 
dovrebbe tenere sotto controllo la questione per non ritrovarsi a ricevere un rateo di pensione diverso da 
quello effettivamente maturato. 
"Gli errori non dipendono quasi mai da un ricalcolo sbagliato da parte dell'Inps -ha proseguito Russo-. Il 
problema nasce spesso da errori di pratiche amministrative delle amministrazioni cliniche e ospedaliere, 
Può capitare che nell'invio mensile dei flussi per l'accredito dei contributi del personale medico ci siano 
anomalie che possono portare a delle problematiche di cui un dipendente si rende conto solo in fase di 
chiusura pensionistica. Per questo, il mio consiglio è quello di verificare sempre l'eventuale presenza di tali 
anomalie già dai primi anni di attività". 

https://fb.me/e/477HLSkne
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/ƻǎŀ ŦŀǊŜΚ : ōŜƴŜ ŎƻƴǘǊƻƭƭŀǊŜ ǇŜǊƛƻŘƛŎŀƳŜƴǘŜ ƭŜ ōǳǎǘŜ ǇŀƎŀ ǊƛƭŀǎŎƛŀǘŜ ŘŀƭƭΩŀƳƳƛƴƛǎǘǊŀȊƛƻƴŜ Řƛ 
appartenenza, così come la certificazione unica rilasciata annualmente e verificare tramite il proprio pin 
LƴǇǎ Ŝκƻ ǎǇƛŘ ƭΩŜǎǘǊŀǘǘƻ ŎƻƴǘǊƛōǳǘƛǾƻΦ {Ŝ ǎƛ ƴƻǘŀƴƻ ŀƴƻƳŀƭƛŜΣ ŝ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ ŎŀǇƛǊŜ ǉǳŀƭƛ ǎƻƴƻ ƭŜ ŘƛƴŀƳƛŎƘŜ 
ŎƘŜ Ƙŀƴƴƻ ǇƻǊǘŀǘƻ ƭΩŀƳƳƛƴƛǎǘǊŀȊƛƻƴŜ ŀ ƴƻƴ ǘŜƴŜǊŜ ƛƴ ŎƻƴǎƛŘŜǊŀȊƛƻƴŜ ǉǳŜƭƭŀ ŘŜǘŜǊƳƛƴŀǘŀ ŦŀǘǘƛǎǇŜŎƛŜΦ 
Bisogna dunque analizzare la situazione insieme al professionista e, eventualmente, avviare il processo che 
ǇƻǊǘŀ ŀŘ ǳƴŀ ǎŜƎƴŀƭŀȊƛƻƴŜ ŎƻƴǘǊƛōǳǘƛǾŀ ŀƭƭΩLƴǇǎΣ ƻǇǇǳǊŜ ŀǘǘƛǾŀǊŜ ƭΩƛǘŜǊ ǇǊƻŎŜŘǳǊŀƭŜ ŘŜƭ ǊƛŎƻǊǎƻ ǎŜ ŜƳŜǊƎŜ ǳƴ 
calcolo del rateo di pensione errato. 
 
Per effettuate il riconteggio esistono poi dei programmi che ci permettono di fare un conteggio in base alla 
documentazione presentata. Per i problemi in ambito pensionistico e retributivo, Consulcesi & Partners 
offre attraverso la collaborazione con primari studi nazionali ed internazionali un servizio completo di 
consulenza ed assistenza, sia stragiudiziale che giudiziale. Per 
informazioni: https://www.consulcesiandpartners.it/ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.consulcesiandpartners.it/
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IL MESSAGGERO ς 20 giugno 2021 
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TGCOM24 ς 12 giugno 2021 
 

 
 

Stop richiamo AstraZeneca, Guido Rasi: "Forse 
un eccesso di cautela, ma eticamente non 
guasta" 
 

 
 
VIDEO - https://www.tgcom24.mediaset.it/2021/video/stop-richiamo-astrazeneca-
guido-rasi-forse-un-eccesso-di-cautela-ma-eticamente-non-guasta-_33997125-
02k.shtml 
 
L'ex direttore esecutivo dell'Ema e direttore scientifico di Consulcesi a Tgcom24 commenta la decisione di 
non inoculare la seconda dose di AstraZeneca agli under 60: "Ci sono molti studi che confermano che una 
diversa stimolazione produce più anticorpi, da immunologo è una scelta che mi convince". 

 
 
 
 
 

https://www.tgcom24.mediaset.it/2021/video/stop-richiamo-astrazeneca-guido-rasi-forse-un-eccesso-di-cautela-ma-eticamente-non-guasta-_33997125-02k.shtml
https://www.tgcom24.mediaset.it/2021/video/stop-richiamo-astrazeneca-guido-rasi-forse-un-eccesso-di-cautela-ma-eticamente-non-guasta-_33997125-02k.shtml
https://www.tgcom24.mediaset.it/2021/video/stop-richiamo-astrazeneca-guido-rasi-forse-un-eccesso-di-cautela-ma-eticamente-non-guasta-_33997125-02k.shtml
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OMNIBUS ς LA7 ς 28 giugno 2021 
 

 
 

 
 

 
 

VIDEO - https://www.la7.it/omnibus/rivedila7/omnibus-dibattito-28-06-2021-
388579 
 
LƴǘŜǊǾŜƴǘƻ ǇǊƻŦŜǎǎƻǊ DǳƛŘƻ wŀǎƛ Ŏƻƴ ŎƛǘŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭŀ ǇǊŜǎŜƴǘŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭ ƭƛōǊƻ άDŜƴŜǊŀȊƛƻƴŜ ±έ Řŀƭ Ƴƛƴǳǘƻ 
49.15. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.la7.it/omnibus/rivedila7/omnibus-dibattito-28-06-2021-388579
https://www.la7.it/omnibus/rivedila7/omnibus-dibattito-28-06-2021-388579
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LIBERO QUOTIDIANO ς 8 giugno 2021 
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LA REPUBBLICA ς 25 giugno 2021 
 

 
 

 


